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Biblical Message of April April Club Meeting 

『YMCA サービス/ASF』  

４月第１例会  

 

  

日 時：2019年４月17日（水）18:30～20:30 

場 所：ホテルグランヴィア大阪 

司 会： 岡本 剛介 君  

1． 開会            三浦 直之 会長 

2． ワイズソング        一同 

3． 聖句朗読          松浦 和子メネット 

4． ゲスト・ビジター紹介    三浦 直之 会長 

5． 強調月間          芝田 光雄 君 

6． 晩餐            一同 

7． 卓話「デジタル経済・社会を考える」 

              谷川 寛 君 

9. 連絡・報告・ニュース    各メンバーから 

10. お誕生祝い/ニコニコ献金   一同 

11. 閉会             三浦 直之 会長 

 

 

お誕生日：花本メン、隅田メネット 

     

例会担当：3 班：石津、岡本、隅田、谷川、松浦、三浦の各メン 

           

４月第 2 例会  

 
日時：2019 年４月 24 日(水)18:30～20:30     

場所：土佐堀YMCA会館４階 

                      

【クラブ統計 Statistics 】  

3 月 種 別 第１例会 第２例会 BF ポイント ニコニコ献金 

在籍会員   18 名 

例会出席    15 名 

うちメーキャップ 

０名 

出 席 率      83.3% 

メ ン 

メネット 

ビジター 

ゲ ス ト

合 計 

1５名 

3 名 

1 名 

１名 

20 名 

6 名 

0 名 

0 名 

０名 

6 名 

3 月           0g 

現  金        0 円 

累  計 

切  手       204g 

現  金         0 円 

3 月      15,450 円 

              

累 計：   199,450 円 

    ｵｰｸｼｮﾝ：35,100 円 

 

ヨハネによる福音書 2章 1-11 節 

                

      表コミ 12 期生卒業公演を見て 

                     三浦 直之 

3 月 2 日（土）1：00pm から大阪 YMCA 会館 2F ホー

ルで、表現コミュニケーション学科 12 期生（3 年生）の卒

業公演を拝見させていただきました。“C’est la vie’～今を

生きる～という題で、第 2 次世界大戦のフランスのドイツ軍

に対するレジスタンスをモチーフとした劇でした。今の平和

な日本においては、めずらしくシリアスで重いものを演じら

れたと思いました。配役は学生たち 15 名、先生 3 名、オラ

ンピア館7名、パリ市議・仏警察2 名、ドイツ軍5名の総勢

32 名プラススタッフということで大作で非常に見ごたえが

ありました。2 時間余りの長時間劇で各自セリフや演技の修

得によくぞやったねと思いました。皆さん声も良く響いてい

たし、衣装も格好よかったですよ。練習は大変だったでしょ

うが、演じることの楽しさを多いに体感されたことと思いう

らやましくもありました。お茶会でご一緒したあなた方とは

一瞬結び付きがたくもありました。（失礼） 

劇中で発せられたメッセージ“学ぶことに遅いなどという

ことは決してないんだ”ということを改めて再認識させてい

ただきました。有難う、そして今後のご活躍をお祈り申し上

げます。 
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と き：2019 年 3 月 20 日（水）18:30～20:30 

ところ：ホテルグランヴィア大阪 

 

もうすぐそこまで春を感じる3月の例会のメインスピー

チの卓話者は、朝日新聞大阪本社 CSR 推進部の濵上達也

さん＝写真。「SDGsと学校教育」と題し、朝日新聞のSDGs

の取り組みについてお話しいただきました。 

 2015 年に貧困や格差をなくすこと、地球温暖化を食い

止めることなど 17 分野の目標と 169 のターゲットで構

成され、世界が協力して取り組むSDGsについて、①SDGs

って何②学校教育とSDGs③新聞のデータを使ったSDGs

の取り組みについて説明いただきました。 

 まず、2017 年世界の SDGs の達成状況については、

スウェーデンなど北欧が上位を占める中、日本は 11 位。

地球の人口の増加、世界では 1 秒間にテニスコート 20 面

の森林が伐採など、深刻な状況を報告。また、「ドラえもん

のグッズ」で、「ほんやくコンニャク」が翻訳機に、竹コプ

ターがドローンの開発など、IT 社会にも言及し、将来 IT

や AI により、私たちの労働の仕方や教育のあり方が大きく

変わることに警鐘を鳴らしました。 

特に教育では、SDGs が地球は一つ、今後地球を救うこ

とは若き世代に委ねられ、1 人ひとりが自分ごととしてこ

の問題に向き合うことの大切さを述べ、また朝日新聞とし

ても、SDGs の報道の強化と、「SDGs 新聞活用事業」と

し、新聞を 17 の視点で読み解くユニークな取り組みを紹

介していただきました。大変興味あるお話を盛りだくさん

にしていただきました。その後、谷中西部部長が、まさに

SDGs の環境保護事業で 5 月に開催される「うなぎの森」

の参加を呼びかけました。 

また、中井祥子メネットから、音楽の諸活動で集めた募

金を YMCA へと、船戸連絡主事に手渡されました＝写真。 

 

                 

 

                  

      

 

 

【今月の聖句】 

 3 日目に、ガリラヤのカナで婚礼があって、イエスの母が

そこにいた。イエスも、弟子たちも婚礼に招かれた。ぶどう

酒が足りなくなったので、母がイエスに、「ぶどう酒がなく

なりました」と言った。イエスは母に言われた。「婦人よ、

私とどんなかかわりがあるのです。私の時はまだ来ていませ

ん。」しかし、母は召し使いたちに、「この人が何か言いつけ

たら、そのとおりにしてください」と言った。 そこには、

ユダヤ人が清めに用いる石の水がめが６つ置いてあった。い

ずれも２ないし３メトレテス入りのものである。イエスが、

「水がめに水をいっぱい入れなさい」と言われると、召し使

いたちは、かめの縁まで水を満した。イエスは、「さあ、そ

れをくんで宴会の世話役のところへ持って行きなさい」と言

われた。召し使いたちは運んで行った。世話役はぶどう酒に

変わった水の味見をした。このぶどう酒がどこから来たの

か、水をくんだ召し使いたちは知っていたが、世話役は知ら

なかったので、花婿を呼んで、言った。「だれでも初めに良

いぶどう酒を出し、酔いがまわったころに劣ったものを出す

ものですが、あなたは良ぶどう酒を今まで取って置かれまし

た。」 

イエスは、この最初のしるしをガリラヤのカナで行って、

その栄光を現された。それで、弟子たちはイエスを信じた。                  

（聖句選 松浦 和子） 

3 月第 1 例会報告 

∈∋∈∋ Club Activities March 2019) ∈∋∈∋  

 

This is the first meeting to be held this year at Hotel Granvia.  

More than 18 members ,Y’s Menettes, and a Guest, DG Tani 

gathered.  

Shigetaka Nakamura introduced Tatsuya Hamagami of 

Asahi News Paper Company, Osaka IHQ responsible for 

CSR who spoke about the current hot subject, “SDGs  

(Sustainable Development Goals) and School Education.” 

This has become a timely opportunity for us to learn about 

“the sustainable development goals,” now widely initiated by 

the UN.As.Mr. Hamagami has been giving lessons at many 

schools, we were also able to learn the importance of 

education to raise young global citizens. His use of videos 

and other materials also gave us deeper understanding 

about current situation around SDGs. Now that we have 

more options to learn, we should always be open and eager 

to know what is going on around us. 

 

                Akane Hanamoto 
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JICA の研修コースで、東欧圏の Armenia, Azerbaijan, 

Georgia, azakhstan, Kyrgyz, Tajikistan,Turkmenistan, 

Ukraine, Uzbekistan など国々の税関上級職のお役人のコー

スを担当しました。彼らは来日前に“英語で受講可能”と申

告がありましたので、私が担当となりました。しかし、実際

に来日して私の前の授業＝写真上＝で、英語で受講できるレ

ベルに達していないことが判明。急遽ロシア語の通訳が呼ば

れました。彼らは旧ソビエト連邦の衛星国で、ロシア語で教

育を受けてきた世代です。しかし、独立後、時代の波は主外

国語が英語に移って来ており、彼らのすぐ後の世代は、英語

での授業で問題ないそうですが、今回の一行は転換期世代で

した。今回のエピソードは、それを物語っており、時代の趨

勢です。白板に書いた英語の表記は、大半の人々が理解して

くれました。 

今回ロシア語通訳してくれた日本の女性は、授業の後、将

来私の仕事がなくなる、と嘆いていました。 

ロシアの支配から脱しましたが、各国で発展過程が異なり、

殊に天然資源のあるなしが発展の差となり、また政治体制の

違い、さらに、EU への接近の度合いも異なり、成長のバラツ

キが目立ちます。Armenia はキリスト教国ですが、その他は

イスラム教国です。下の写真でお分かりのように、いろんな

人種が混ざっており、3 名の女性は左から Georgia, Ukraine, 

Kazakhstan＝写真下＝です。男性中心の参加が多い中で、

女性の３名参加は珍しいことです。自己主張が強い点では西

欧的で、古いタイプの税関のお役人という様子が読み取れま

す。彼らの国々の通関業務の主な仕事の一つに smuggling 対

策があります。日本では神戸税関、関空の税関で計器を導入

した新しいタイプの通関業務を研修します。 

 

 と き：3 月 27 日（水）18:30～20:00 

ところ：大阪 YMCA 会館４F 

出席者：大村、岡本、芝田、中村茂、三浦 

〈今後の例会予定〉 

 5 月例会 5/15 卓話者の山本智子さんで、難病と闘う

山本育海さんのお母さん。 

 6 月例会 6/19 花本メンで、お仕事の翻訳・通訳のこ

と（予定）/中西部部長公式訪問：掛谷太郎部長、清水真

一書記、塚理会計、野田将弘事務局長。 

 〈例会候補〉・何メン知人「保険の話」 

       ・西淀川子どもセンターの関係者 

〈クラブ活動〉 

 ・ファミリーコンサートの準備 なかのしまクラブと共催 

  5/11（土）10:30 開場、11:00 開演、13:00 終演。 

  大阪 YMCA 会館 2 階ホール。英語幼稚園 30 名参加。 

〈ワイズ活動〉 

 ・ワイズの森づくり～うなぎの森  

5/12（日）10:00～14:00、高槻・神峯山寺 

参加費 2 千円、弁当代 1 千円・・4/20 締切り 

・西日本区大会 6/22（土）～23（日）大会、宿泊は各

自で申し込む。ヌアヌ・モーリスと IBC 交流予定。 

・アジア太平洋地域大会 7/19（金）～21（日） 

 仙台国際センター。大会、ホテルとも各自 WEB で申し

込む。尚ホテルは団体行動がとりやすいようにアパホテ

ル仙台駅北を推奨する。2/1～6/30 登録 

〈その他〉 

・キックオフ例会 5/18（土）14:00～17:00 

 大阪 YMCA 会館。懇親会は中之島・マーノエマーノ 

     （第２例会議事録より抜粋）  

☆第 313 回早天祈祷会☆ 

日時…2019年 5 月 17 日（金）7：30～8：30 

証し…田尻 忠邦 さん（大阪 YMCA グローバル事業推進

室室長） 

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 10 階チャペル 

                 船戸 輝久 

   Going Global：JICA 最近事情 - その 29          

                    谷川  寛                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 月第 2 例会報告 

（クリスマス例会） 

YMCA ニュース 

（クリスマス例会） 
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 ニコニコ・メッセージ 

【Messages from the Club Members 】 

 

 

 

≪ゲスト、ビジターからのメッセ－ジ≫ 

 

〇中西部の取り組み“うなぎの森”は国連の SDGs の発表の 

前から№14№15 の目標を力強く推進しております。今年 5 

月 12 日は神峯山寺での多くのごｐ参加をお待ちしています。     

（中西部部長 谷 正一） 

≪会員、メネットからのメッセ－ジ≫ 

〇濵上さんの「SDGs」のお話、興味深く聞き、大変良かった

です。                   （大村 肇） 

○日頃自分から得ようとしない事を知れてよかったです。 

                      （岡本 剛介） 

○数年前に YMCA で初めて聞いた SDGs。その後様々なとこ

ろで目にするようになり、今日、最新の状況を聞けて勉強にな

りました。子どもたちと主人とみんなで久しぶりの例会出席、

楽しかったです。         （角地正直・中井祥子） 

○Timely なトピックでした。SDGs は学習したいと思ってい

た事項なので、とても為になりました。    （坂本 千春） 

○人間よ、地球をこれ以上いじめないで!! 我々も一人一人自覚

して行動し、SDGs を早期の内に達成したいものです。 

（芝田 光雄） 

○大変興味深い話でした。参考になりました。 （谷川 寛） 

○私たちも、次代の子どもたちに残すために、本気になって

SDGs に取り組まなければなりません。   （中村 茂高） 

○SDGs、興味深く聞かせていただきました。アクティブラー

ニングなど、自分の学んだ方法ではない方法で、生徒を教え導

かなければいけない教員の負担に、ついつい心を寄せてしまい

ますが、地域や社会が一丸となって教育に関われるようになれ

ば良いなと思いながらお話を聞いていました。 （花本  茜） 

○濵上様より、SDGs について、朝日新聞の取り組みを教えて

いただき、とても勉強になりました。YMCA での取り組みに

も、参考にさせていただきたいと思います。  （船戸 輝久） 

〇朝日新聞社の濵上さんから「SDGs」について学びました。

「持続可能」が Key だと理解しました。SDGs も今後、より

多面的に、より掘り下げた実践的方向づけがなされていくこと

を大いに期待します。           （松浦 孝次） 

〇久しぶりにホテルグランヴィアの例会に出席し、多くの人と

交流し楽しいでした。「SDGs と学校教育」のお話大変有意義

でした。                 （松浦 和子） 

○濵上様の SDGs のお話、大変興味深く拝聴しました。Global

世界に暮らす現代人は必要な知識と感じました。 

（三浦 直之） 

〇濵上さんの卓話は大変勉強になりました。京都市長の門川大

作さんの持論で、SDGs を遂行するには心理学的に言うと、

Resilience（行動とは必ず乗り越えなければならない障害に出

会う。これをクリアするには精神的柔軟な克服力が必要となり、

実行力が求められ、それを意味する）ロックフェラー財団は世 

界の都市に呼びかけ、Resilience を市政に採り入れている都市

を選んで賞を設定した。京都市が唯一日本で受賞した自治体に 

選ばれたというオチが付いていました。    （山中 秀男） 

 

 

        後   記 

桜も満開。ようやく春の到来です。NHK「チコちゃんに叱

られる」をご存じでしょうか？ 5 歳の女の子が素朴な疑

問を投げかけ、間違った答えをしたら、出演者に「ボッー

と生きてんじゃねーよ」と叱りつける、ユニークな雑学ク

イズ番組です。先日、チコちゃんの「花見はなぜするの？」

という質問の答えに「桜の木には神が宿る」からというの

がありました。私としてはもう一つ、桜の花は下に向いて

咲くから、と付け加えたいと思います。とにかくきれいで

す。私の住む明石公園の桜は、関西の人気ベスト 4 位だそ

うです。ちなみに 1 位は、やはり大阪城公園でした。 

                 Shige  


